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COLEGIADO DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO  
EM ECOLOGIA: TEORIA, APLICAÇÃO E VALORES 

ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA 

No07/2023 EM 27/set/2023 

 

No dia 27 de setembro de dois mil e vinte e três, às 14:00h, o Colegiado do Programa de Pós-

Graduação em Ecologia: Teoria, Aplicação e Valores reuniu-se presencialmente no Instituto de 

Biologia da UFBA com a seguinte pauta: I. Informes; II. Crise Administrativa; III. Pedidos de 

defesa; IV. Homologação de defesa; V. Pedidos de Trancamento; VI. Seleção 2024; VII. 

Recurso PROAP/Outros recursos; VIII. Autoavaliação; IX. Planejamento 2024.1; X. 

Credenciamento Luisa Viegas; XI. Pedido Mestrado Profissional; XII. Aposentadoria Profa. 

Blandina; XIII. O que ocorrer. Sob a presidência do Prof. Ricardo Dobrovolski, a reunião contou 

com a participação do professor Francisco Barros e das representantes discentes Caroline Birrer 

e Amanda Martins. O Prof. Hilton Japyassu está afastado para missão científica no exterior, o 

professor Gilson Correia de Carvalho também está afastado, e Juliana Hipólito justificou a 

ausência. Havendo quórum, a reunião foi iniciada. 

I. Informes. O professor Ricardo informou que as atividades do colegiado estão limitadas 

pela atual conformação do mesmo. O prof. Hilton afastou-se para a realização de missão 

científica, a profa. Juliana já teve seu contrato encerrado com a UFBA. A própria participação do 

prof. Gilson tem limitações que impedem regimentalmente a indicação para composição de 

órgãos colegiados internos ao IBIO, pelo fato de ele não estar lotado no IBIO. Assim, dada a 

grande quantidade de demandas e a falta de pessoas para realizá-las, a administração do 

PPGECOTAV está bastante prejudicada. O professor Ricardo já realizou duas chamadas de 

eleição para a recomposição do colegiado, mas nenhum candidato apresentou-se. 

II. Colapso administrativo. O professor Ricardo informou que frente às demandas do PPG e 

à falta de contribuição dos colegas, muitas demandas estão com sua atenção prejudicada. Para 

solucionar essa questão a sugestão foi a realização de uma reunião aberta com o conjunto de 

professores e estudantes do PPG. A fim de dar tempo para a notificação de todos e sua 

participação,  foi proposto o tempo de pelo menos 15 dias e assim se definiu a data de 17/10, 

às 14h, para a realização da reunião. 

III. Pedidos de defesa. O estudante de doutorado Carlos Calderon del Cid solicitou a realização 

de suas defesa. O pedido foi aprovado por unanimidade.  

IV. Homologação de defesa. Os estudantes Jean Nascimento dos Anjos, Abilio Bandeira, Ivan 

Pedro Azevedo Campos, Abilio Bandeira Fernandes Andre, Candelaria Estavillo, João Carlos 

de Pena, Jessica Suellen Oliveira Lohmann, Amanda Ceruti Reiter, Antônio Carlos Cunha 

Júnior, Enee Pereira Gottschalk Morais, Pietro Martins Barbosa Noga, David Cerqueira, 
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Fabiana Oliveira De Amorim, solicitaram a homologação de suas defesas. Os pedidos foram 

aprovados por unanimidade. 

V. Pedidos de trancamento. A estudante Joice Rodrigues de Mendonça Reis pediu 

trancamento por motivo de saúde. O estudante Paulo Jose Oliveira De Souza pediu trancamento 

pois foi aprovado no concurso do Instituto Chico Mendes de Conservação da Biodiversidade e 

recentemente convocado a tomar posse em outro estado, Maranhão. A estudante Lívia Karina 

solicitou trancamento devido à sua nomeação como Diretora de Uso Sustentável da 

Biodiversidade e Florestas do Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos Recursos Naturais 

Renováveis - IBAMA, em Brasília. A estudante Caroline Tito Garcia Moreno pediu trancamento 

devido a licença maternidade. A estudante Dafne Paulina de Souza Alves pediu trancamento 

por motivo de saúde. Todos os pedidos foram aprovados por unanimidade.  

VI. Seleção 2024. O professor Ricardo informou que PPGECOTAV realizará seleção nesse ano 

mais cedo pois o acordo de cooperação com a FAPESB no projeto BIORECURSOS, 

HIDRORECURSOS E SUSTENTABILIDADE AMBIENTAL NA BAHIA, que prevê 9 bolsas de 

doutorado e três bolsas de mestrado a serem implementadas ainda em 2023, assim a seleção 

ocorrerá em novembro. Os professores Bruno Vilela, Pavel Dodonov e Luisa Diele Viegas 

compõem a comissão de seleção.   

VII. Recurso PROAP/Outros recursos. O professor Ricardo informou que está necessitando 

de apoio para a administração dos recursos PROAP e dos recursos associados ao o acordo de 

cooperação com a FAPESB no projeto BIORECURSOS, HIDRORECURSOS E SUSTENTABILIDADE 

AMBIENTAL NA BAHIA. Esse tema será incluído na reunião administrativa aberta a ser 

realizada no dia 17 de outubro. 

VIII. Autoavaliação. O professor Ricardo informou que está necessitando de apoio para a 

realização do seminário de autoavaliação que deve ser realizado até o final do ano. Esse tema 

será incluído na reunião administrativa aberta a ser realizada no dia 17 de outubro. 

IX. Planejamento 2024.1. O professor Ricardo informou que está necessitando de apoio para 

a realização do seminário de autoavaliação que deve ser realizado até o final do ano. Esse tema 

será incluído na reunião administrativa aberta a ser realizada no dia 17 de outubro. 

X. Credenciamento Luisa Diele Viegas. A professora visitante Luisa Diele Viegas solicitou o 

credenciamento. Luisa será credenciada como professora colaboradora. Lembrando que o 



 

Página 3 de 3 

 

COLEGIADO DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO  
EM ECOLOGIA: TEORIA, APLICAÇÃO E VALORES 

ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA 

No07/2023 EM 27/set/2023 

recredenciamento ocorrerá no início do próximo ciclo avaliativo, em 2025, quando todo o corpo 

docente será reavaliado.  

XI. Solicitação Mestrado Profissional em Ecologia Aplicada à Gestão Ambiental (MP). O 

referido PPG realizou via ofício enviado à coordenação, a seguinte proposta: " que seja [criada] 

uma nova área de concentração dentro do PPG EcoTAV, restrita ao doutorado, havendo a 

possibilidade de doutorado direto para quem tenha experiência profissional significativa; que 

gere um produto acadêmico e um outro produto aplicado; que para esta área de concentração 

a pessoa precise trabalhar no setor ou estabelecer contatos para que o produto seja usável; que 

haja uma grade curricular específica; e que seja facilitado para pessoas que não são da 

Academia.” Após debate entre os presente chegou-se à conclusão que 1) a atual estrutura do 

PPGECOTAV já tem condições de acolher projetos aplicados à gestão ambiental, nas temáticas 

dos projetos desenvolvidos no Mestrado Profissional, sendo que ex-estudantes do MP já 

realizaram doutorado no PPGECOTAV em temáticas que deram prosseguimento aos seus 

estudos do mestrado. A propósito, a recente mudança de nome e de reformulação da grade 

curricular e do próprio perfil do programa, quando o epíteto “teoria, aplicação e valores” foi 

incluída, representou uma mudança no sentido do presente pleito; 2) o PPGECOTAV recebeu 

da agência de fomento e de avaliação Coordenação de Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível 

Superior (CAPES), responsável pela avaliação de todos os PPGs do Brasil, o rebaixamento da 

nota em dois pontos, de 6 para 4, representando uma importante prejuízo para o nosso 

programa, nesse sentido, não é adequado que reduzamos nesse momento as exigências de 

publicação de artigos científicos do nosso doutorado, ao permitir outros tipos de produtos 

como resultado das nossas teses, sendo esse o principal critério de avaliação dos PPGs e o 

principal produto da atividade científica, objetivo dos PPGs stricto sensu.  

XII. Aposentadoria Profa. Blandina Viana. O professor Francisco informou que os vídeos em 

homenagem à professora, que devem ser apresentados na cerimônia de homenagem à 

professora Blandina estão em fase de produção.   

XIII. O que ocorrer.  Todos os presentes manifestaram preocupação com a situação 

administrativa do PPGECOTAV. 

Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada e dela lavrada a presente Ata, que após lida e 

aprovada, deverá ser assinada por todos. 

 

Salvador, 27 de setembro de dois mil e vinte e três. 
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